1. Identificación	
Sesión 01	Línea de investigación Derecho a la Salud
	y Luchas Sociales en Salud
Fecha	19 de marzo de 2013
Hora Inicio	5:00 Pm
Lugar	Auditorio 1 SIU
Objetivo	Tercera reunión
2.Asistencia (NO SE TOMO ASISTENCIA)	
Esperanza Echeverry	Adriana Castellanos
Alejandra Marín	Steven Orozco
Andrés Felipe Ramírez	Ruby Paja
Dayan Ocampo	Gabriel Otalvaro
Liliana García	
Orden del día	 Presentación del video: La crisis del capitalismo – David Harvey Presentación Dayan Ocampo: ¿Un nuevo periodo histórico? Crisis civilizatoria, límites del planeta, desigualdad, asaltos a la democracia, estado de guerra permanente y pueblos en resistencia. Presentación Gabriel Jaime Otálvaro: Apuntes para la comprensión de la crisis en el capitalismo Varios

LINEA DE INVESTIGACIÓN

Desarrollo:

DERECHO A LA SALUD Y LUCHAS SOCIALES

1. Presentación: ¿Un nuevo periodo histórico? Crisis civilizatoria,

 Presentación: ¿Un nuevo periodo histórico? Crisis civilizatoria, límites del planeta, desigualdad, asaltos a la democracia, estado de guerra permanente y pueblos en resistencia.

La presentación del documento de Edgardo Lander explica la hipótesis que habla sobre una falla que no está en el capitalismo sino en las instituciones.

La acumulación por desposesión describe como el capitalismo tarto de generar riquezas pero que se enfrenta a que los recursos son limitados, entonces ve



como vía la necesidad de despojar a los demás, como es el caso de los derechos laborales.

El capitalismo sigue justificando su acción sin importar los impactos que tiene, por ejemplo en el medio ambiente, la crisis ambiental por la que atraviesa el mundo ha llevado a realizar varias negociaciones para enfrentar las amenazas del cambio climático y el cuidado del medio ambiente, lamentablemente estas negociaciones no prosperan porque a las industrias no les interesa este tipo de políticas.

Uno de los mayores impactos del capitalismo sin duda está en la desigualdad en la distribución de la riqueza, justificando que "la desigualdad es hereditaria" los sectores más poderosos siguen acumulando recursos, mientras los pobres siguen siendo más pobres.

Esta excesiva acumulación de riqueza impacta de forma negativa la democracia, ya que la mayoría de regímenes políticos sirven como instrumentos que favorecen los intereses del capital.

En la presentación también se muestra como los nuevos modelos democráticos toman las decisiones pensando solo en las políticas económicas por medio de las llamadas agencias evaluadoras del riesgo.

La reacomodación global también es uno de los temas del documento, evidenciando como Estados Unidos que siempre había sido la gran potencia económica en la actualidad se está viendo desplazado por países como China o algunos bloques económicos que están tomando fuerza como en el caso del llamado BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

En el tema de la guerra, esta es vista como una forma de preservar el dominio y mantener la hegemonía militar como una nueva forma de colonialismo.

INFA DE INVESTIGACION

A pesar del panorama se expone también el contexto de resistencia que se oponen ante el capitalismo salvaje y que se encuentran en reivindicación de la democracia, a pesar de la crisis de legitimidad de los partidos políticos por la cooptación, los movimientos sociales y las acciones colectivas cada vez son más frecuentes y toman más fuerza como el movimiento de los Indignados en España o el movimiento Occupy Wall Street en Estados Unidos; Latinoamérica es uno de los continentes más activos en la lucha, lo que parece una contradicción con los mismos gobiernos progresistas de la zona.



2. Presentación Apuntes para la comprensión de la crisis en el capitalismo

Se presenta el panorama con en el que comienza –por así decirlo- la construcción de la hegemonía capitalista de Estados Unidos en la época de la pos-guerra, en este tiempo se genera un reacomodo en la política internacional que da pie a la creación de organismos multilaterales políticos, militares y económicos, este proceso se concreta con el contraataque de la política económica de Norteamérica a los Estados del Bienestar. A partir de ese momento hasta 30 años después se dio la época de mayor gloria del capitalismo.

En el momento en que el consumo comienza a caer, cae de igual forma el empleo, se para el proceso de producción y se deben recortar los salarios disparando los precios de los bienes de consumo y los alimentos.

La crisis mundial se evidencia a partir de los años 70's, se sostiene hasta los 80's y se cierra con la caída el muro de Berlín en los 90's donde comienza la era de la globalización, el capitalismo se impone como la vía a la "felicidad", echando para atrás los logros obtenidos por los Estados de Bienestar y contrarrestando la acción y regulación por parte del Estado.

Uno de los retos a los que se enfrenta el capitalismo es afrontar la burbuja en la que se encuentra actualmente en el sentido de que la posibilidad de ganar capital en el proceso productivo ya no está ligado al trabajo como tal para ganar plus valía. Las fallas en el proceso de la reproducción del capital se reflejan en la interrupción de la producción y la demanda.

En el tema de la reforma en salud se evidencia que hace parte de los reajustes económicos de sistema capitalista: la desregulación, privatización y la flexibilización laboral son algunos de los síntomas.

LINEA DE INVESTIGACIÓN

DER EAlgunas preguntas y conclusiones de la sesión SOCIALES POR LA SALUD EN COLOMBIA

 Una de las grandes conclusiones de la sesión es la importancia e influencia que el pensamiento económico sobre la concreción de lo político y lo social.



- Ante el agotamiento de los recursos naturales una de las preguntas que queda en el ambiente es ¿qué recursos va a seguir tomando el capitalismo?
- Otra pregunta importante en la sesión es ¿Cómo explicar el momento actual y a donde debemos dirigirnos como salida al capitalismo?

3. Varios

• Programación de las siguientes sesiones de la línea

Las reuniones se seguirán realizando en el Horario: 4 - 7 pm, Auditorio 1 de la SIU.

Martes 23 de abril:

Presentación Proyecto: Trabajo de grado de Andrés R.

Tema teórico: TLC y reformas a la salud (Todos debemos buscar documentos sobre el tema y enviarlos) Falta definir responsable de presentación.

Congreso Internacional de Salud Pública.

Martes 21 de mayo

Presentación Proyecto: Ensayo Maestría Salud Pública de Alejandra Marín

Tema teórico: Texto final del TLC y Protocolo Modificatorio (Falta definir responsables).

Congreso Internacional de Salud Pública.

- Martes 18 de junio DE INVESTIGACIÓN

Presentación Proyecto: Trabajo joven investigador de Felipe S.

Tema Teórico: TLC y sus efectos, UD EN COLOMBIA

Seguridad alimentaria, Adriana Castellanos.

Propiedad Intelectual, Steven Orozco y Alejandra Marín.



Laboral, Dayan Ocampo.

Cultura, Andrés Rodríguez.

Elaborado por: Liliana García



LINEA DE INVESTIGACIÓN

DERECHO A LA SALUD Y LUCHAS SOCIALES

POR LA SALUD EN COLOMBIA